

# Les arts de l'espace

Le dolmen de la Roche-aux-fées et les alignements de Carnac sont à peu près contemporains, environ – 5000 ans. La période est relativement proche de la nôtre si l'on considère les 7 millions d'années qui forment la préhistoire. Un ensemble mégalithique remarquable datant de la même époque est le site de la Table des Marchands à Locmariaquer, en Bretagne.

## Le site de la Table des Marchands à Locmariaquer (Morbihan)

Ce site représente trois monuments emblématiques de l'architecture mégalithique bretonne :

### Le grand menhir brisé d'Er Grah



- ⇒ Erigé autour de – 4700, c'est un énorme bloc de 280 tonnes pour 20,60m de long. C'est le plus grand monolithe jamais levé par l'homme à cette époque. Il n'est pas constitué de granit local, mais d'orthogneiss dont les sites les plus proches sont distants d'au moins dix kilomètres. Il semble que la chute qui a cassé le bloc en plusieurs morceaux ait été provoquée par l'homme.

### Le tumulus d'Er Grah



- ⇒ Il appartient à la catégorie des sépultures individuelles fermées. Impressionnant par ses dimensions (140 m de long au total), il fut redécouvert à l'occasion des fouilles réalisées sur le site à partir de 1986.

### Le dolmen de la Table des Marchands



- ⇒ Dolmen à couloir, il possède une structure « semi-mégalithique » car des espaces assez importants entre les dalles des parois sont complétés avec la maçonnerie sèche. Un long couloir mène à une salle de grès blanc énorme (7m x 4m), de même nature que celle qui constitue le Grand menhir brisé, a elle aussi fait le voyage pour venir s'intégrer à l'ensemble. Cette pierre de forme ogivale est gravée de deux panneaux symétriques sur lesquels sont représentées 53 crosses. Sur la voûte de la chambre est représentée une hache emmanchée munie d'une courroie. On ne sait rien de la signification de ces signes mais ils témoignent d'une maîtrise technique avancée.

